

# URUGUAY Cambia

Anuncio del Gobierno desde Dolores

## Las viviendas más afectadas serán reconstruidas sin costo para las familias vulnerables

El plan de obras para Dolores presentado por las autoridades del ministerio de Vivienda incluye la reconstrucción sin costo de las casas destruidas por el tornado, para familias vulnerables de los Altos, Cadol y barrios aledaños de la ciudad de Soriano.

“Todos van a terminar con una vivienda mejor; si es posible en el lugar donde estaban, y si no buscaremos cerca para resolverles la situación”, precisó la ministra Eneida de León en conferencia de prensa desde donde ocurrieron los eventos climáticos el pasado 15 de abril.

Por otra parte, la jerarca informó que se entregaron hasta el momento 300 canastas de materiales de construcción para refaccionar las viviendas con daños leves.

**Vázquez autorizó firma de acuerdo para vender excedente de gas a Argentina**

Pág. 2

**Productos agrícolas y carne presentes en la negociación entre el Mercosur y la Unión Europea**

Pág. 2

**Tres proyectos enviará el Gobierno al Parlamento por convivencia y seguridad**

Pág. 4

## Interconexión energética

# Uruguay confirmó acuerdo para vender excedente de la regasificadora a Argentina

Argentina confirmó su interés por adquirir todo el excedente de gas natural originado en la planta regasificadora que se instalará en Uruguay, según el texto del preacuerdo entre ambos países. El compromiso aprobado por Uruguay, señala que los costos operativos por el traslado de gas natural serán pagados por Argentina. Según el documento, la regasificadora comenzaría su trabajo en el segundo semestre de 2017.

La resolución que autoriza la firma del convenio fue firmada por el Presidente

Tabaré Vázquez y la ministra de Industria, Energía y Minería, Carolina Cosse. De concretarse el acuerdo, se convocará a la Comisión de Interconexión en un plazo no mayor a treinta días de firmado este documento. El plazo estipulado para la compra de gas será de diez años a partir del inicio de la operación de la planta regasificadora. “Los costos operativos asociados al transporte de gas natural desde Uruguay correrán por cuenta de Argentina”, indica el texto del preacuerdo.

## Matriz energética, comunicaciones y sistema democrático son pilares para enfrentar la desaceleración económica

La ministra de Industria, Energía y Minería (MIEM), Carolina Cosse, subrayó en la exposición realizada en Desayunos Útiles de Somos Uruguay que nuestro país “tiene entre sus condiciones favorables su matriz energética, que hoy proviene en un 57 % de fuentes renovables, cifra

que se eleva a 92,8 % en la matriz eléctrica”. Definió al sector energético, junto a las telecomunicaciones y la calidad de nuestra democracia como las fortalezas importantes del país ante la desaceleración económica.



Ministra de Industria, Energía y Minería, Carolina Cosse

## Negociaciones entre Mercosur y Unión Europea



Canciller Rodolfo Nin Novoa

“Los productos agrícolas están en la oferta que nos hace la Unión Europea al Mercosur, como así también hay carne ovina, porcina, lácteos y granos. Lo que no está es la cantidad de cuota de carne vacuna, pero sí dice que están para ser determinadas en su momento, lo que nos da la certeza que es parte de la negociación y nosotros vamos a negociar eso, obviamente”, afirmó el ministro de Relaciones Exteriores, Rodolfo Nin Novoa.

## Comercio con Estados Unidos

Para consolidar el aumento de las exportaciones de Uruguay a Estados Unidos, Uruguay XXI organiza una visita comercial a Nueva York en el marco de la Summer Fancy Food, la feria de alimentos y bebidas gourmet más destacada de ese país.

## Vivienda continúa con cercado en represa de Paso Severino

El alambrado de 110 kilómetros sobre el perímetro de la represa de Paso Severino sirve para detener el deterioro de esa fuente de agua, en cumplimiento de la medida 7 del “Plan de Acción para la Protección de la Cuenca del Río Santa Lucía”, subrayó la ministra Eneida de León a la prensa, luego de su comparecencia ante la comisión de Medio Ambiente de la Cámara de Representantes.

## Avanza historia clínica electrónica

Más de catorce servicios públicos y privados de salud ratificaron avances en una prueba de interconexión de historias clínicas. Según el director de Salud.uy, Jorge Forcella, esta confirmación significa un paso importante hacia la historia clínica electrónica nacional.

## En 2015 ingresaron US\$ 1.753 millones por ventas de carne

El año 2015 fue el tercero con mayor ingreso de divisas al país desde 2006 por exportación de carnes, con 1.753 millones de dólares, y el primero en cuanto al volumen, con 1.467 millones de toneladas vendidas al exterior, según datos del anuario estadístico elaborado por el Instituto Nacional de Carnes (INAC).

En cuanto a mercados el 33 % de las compras corresponde a la República Popular China, el 23 % a los países integrantes del North American Free Trade Agreement (NAFTA) —Estados Unidos, México y Canadá—; el 21 % a la Unión Europea; y el 6 % a Israel.

## Procuran desestimular el uso de las bolsas plásticas

En Uruguay se utilizan cerca de mil millones de bolsas de plástico por año, aproximadamente 350 por persona. Del total de bolsas solo el 20 % son fabricadas por uruguayos, mientras que el 80 % restante son importadas. El ministerio de Vivienda, Ordenamiento Territorial y Medio Ambiente tiene a estudio un proyecto de ley cuyo objetivo es prohibir el uso de las bolsas menos resistentes, comercializar las de mayor calidad, y realizar campañas de concientización para desestimular su uso.

## Salud Pública instó a recibir la vacuna antigripal

“Insistimos en la necesidad de que la población objetivo reciba la vacuna antigripal”, señaló el director general de Salud, Jorge Quiñán, durante una jornada de vacunación en la explanada del Ministerio de Salud Pública (MSP), a cargo del móvil de la Comisión Honoraria de Lucha Antituberculosa y Enfermedades Prevalentes.

Es importante que embarazadas, niños, mayores de 65 años, personal de salud y personas con enfermedades debilitantes reciban la vacuna, dijo.

## En diez años el Portal Amarillo asistió a más de 8.000 usuarios

El Centro Nacional de Información y Referencia de la Red de Drogas Portal Amarillo cumplió diez años de servicio a la comunidad, y desde el 2006 a la fecha asistió a más de 8.000 usuarios en unas 20.000 consultas a través de sus diferentes dispositivos.



Placa conmemorativa

## Uruguay Cambia

La ciudadanía puede acceder de forma libre y gratuita al contenido de este material informativo en sus dos formatos: archivo electrónico en [www.presidencia.gub.uy](http://www.presidencia.gub.uy) y en su versión de papel.

Quien esté interesado podrá copiarlo o reimprimirlo, ya que esta publicación tiene un contenido de carácter público.

## Reconstrucción de Dolores

# Viviendas destruidas por tornado serán levantadas sin costo para familias vulnerables

“El Gobierno ha establecido que van a ser reconstruidas las casas sin costo para esta población vulnerable”, aseguró la ministra de Vivienda, Eneida de León, durante una conferencia de prensa en Dolores donde explicó el plan de obras para la ciudad. “Todos van a tener la resolución sin crédito, sin cuota y sin nada, solo con el compromiso de no venderla a los seis meses” de construida, concluyó.

“La gente de Altos de Dolores, de Cadol y de los barrios aledaños, todos sabemos las viviendas que tienen y los ingresos que pueden tener, todos van a terminar con una vivienda mejor; si es posible en el lugar donde estaban, y si no buscaremos cerca para resolverles la situación”, agregó.

Este plan será extensivo a las personas con alta vulnerabilidad social y habitacional que perdieron sus casas completamente por el tornado del 15 de abril.

En la conferencia de prensa la ministra presentó a la representante permanente de la cartera estatal en la ciudad de Dolores, María Moraes, quien trabajará en la sede de la Agencia Nacional de Vivienda, ubicada en calle Sergio Puig 1700, para evacuar todas las preguntas y recibir todos los planteos de la comunidad.



María Moraes y ministra de Vivienda Eneida de León, en Dolores

### Mano de obra local

Acerca de la mano de obra que trabajará en la recuperación, Moraes dijo que “la voluntad de todas las instituciones públicas es que la mayor cantidad de mano de obra sea de Dolores, porque todo el mundo tiene clarísimo que acá, además de perder sus casas, mucha gente perdió el trabajo y, por lo tanto, la necesidad es superior a la que puede haber en otra parte del país”.

### Visitas técnicas

De León puntualizó que si hay vecinos que no recibieron visitas técnicas ni de asistentes sociales, deben avisar de tal situación en la oficina del ministerio en Dolores.

*Vivienda entregó 300 canastas de materiales en Dolores para reparaciones leves de casas*



Conjunto de contenedores habitacionales

### Contenedores para alojar familias

Durante la conferencia de prensa, tanto de León como Moraes informaron sobre la instalación de contenedores para alojar de forma provisoria a las familias. Explicaron que habrá un conjunto de contenedores en el predio de la escuela ubicada en el barrio Los Altos. Actualmente hay ocho contenedores habitacionales con dos contenedores de servicios higiénicos, mientras que fueron ubicados siete contenedores en el barrio Cadol, además de dos contene-

dores con servicios higiénicos. En ambos lugares fue instalado el saneamiento y la electricidad.

Mevir tiene un espacio para organizar su logística de materiales e instaló casas rodantes para alojar a sus técnicos y arquitectos. En Dolores participarán en dos grandes reparaciones y construirán cuatro viviendas nuevas. Terminarán 60 viviendas en seis meses, gracias a la labor de 60 operarios.

### ASSE trabaja con equipos de salud de Dolores para evitar trastorno de estrés postraumático

Los equipos de Salud Mental de la Administración de los Servicios de Salud del Estado (ASSE) trabajan desde el 20 de abril en la ciudad de Dolores en talleres destinados a los sectores público y

privado, con el objetivo de aliviar la sintomatología que se manifiesta en las personas que sufrieron el tornado en Dolores y evitar el desarrollo del trastorno del estrés postraumático.

Por su parte, la Facultad de Psicología realiza los talleres con personal de primaria, secundaria y UTU; con el apoyo de EMR filial Uruguay, especializada en asistir a las personas luego de eventos traumáticos.

### Gobierno realiza control permanente en la cuenca del río Santa Lucía

La Dirección Nacional de Medio Ambiente mantuvo un encuentro con autoridades de municipios relacionados con la cuenca del río Santa Lucía en el cual se analizaron las medidas desarrolladas hasta el momento en la zona, respecto a la preservación de la calidad del agua y de las áreas protegidas. Alcaldes y concejales de dieciocho municipios de la cuenca del río Santa Lucía se reunieron para avanzar en acciones tendientes a mitigar los impactos ambientales en esta zona. En el encuentro estuvieron presentes el director Nacional de Medio Ambiente, Alejandro Nario, y el intendente de San José, José Luis Falero.

### Plan Juntos inauguró más viviendas en Luis Batlle Berres

Luego de 15 meses de obras, otras siete familias accedieron a su vivienda propia mediante trabajo en el Plan Juntos del Ministerio de Vivienda, en el marco de las obras en el complejo habitacional compuesto por 50 viviendas ubicadas en Luis Batlle Berres y Camino de las Tropas, cuyo objetivo es llegar a 100 construcciones. También habrá planes en los barrios Marconi, Casavalle y Tres Ombúes de la ciudad de Montevideo.



Entrega de llaves



Prosecretario Juan Andrés Roballo

En tres semanas de diálogo el Ejecutivo y los partidos políticos acordaron tres proyectos de ley sobre convivencia y seguridad ciudadana: implementación del Código del Proceso Penal, proceso abreviado y libertades anticipadas. El prosecretario de la Presidencia, Juan Andrés Roballo, subrayó que es fundamental no dialogar partiendo de posturas rígidas y procurar que posiciones comunes surjan de la riqueza del intercambio.

Una vez finalizada la cuarta reunión entre el Presidente de la República, Tabaré Vázquez, y los delegados de los partidos políticos con representación parlamentaria, el prosecretario Roballo informó a la prensa que del encuentro surgieron al

### Oposición resalta acuerdos en seguridad y plantea otras propuestas

Javier García, por el Partido Nacional, y Germán Cardozo, por el partido Colorado, destacaron los proyectos de ley sobre seguridad acordados con el Ejecutivo que se enviarán al Parlamento. No obstante, reivindicaron nuevos avan-



Edgardo Novick, dirigente de la Concertación

menos tres proyectos de ley que serán remitidos por el Poder Ejecutivo al Parlamento.

### Los tres proyectos acordados

Uno tiene que ver con la implementación progresiva del Código del Proceso Penal, en dos etapas: la primera se iniciará en febrero de 2017 y la siguiente en el segundo semestre de 2017, lo que implica que se concretará un año y medio antes de lo previsto, ya que se proyectaba para 2019.

Un segundo proyecto refiere al tratamiento de las libertades anticipadas para los reincidentes en delitos graves. Es decir, comprende la limitación de las libertades para reincidentes, reiterantes y habituales con conductas repetidas y vinculadas a delitos graves.

El tercer proyecto refiere al proceso penal abreviado. El prosecretario explicó que, tanto el vinculado al Código del Proceso Penal como al proceso abreviado, ya están prácticamente redactados y se estima que serán enviados en breve plazo al Poder Legislativo.

ces para próximas reuniones. Edgardo Novick, en representación del Partido de la Concertación, destacó que hay un 90 % de acuerdo en los puntos tratados y se elabora una política de Estado en seguridad.



Javier García y Guillermo Besozzi, Partido Nacional



Consuelo Pérez, Germán Cardozo y José María Garchitorea, Partido Colorado

El Presidente Vázquez mantuvo el encuentro, de casi tres horas, con los representantes de los partidos políticos en el piso 11 de la Torre Ejecutiva. Estuvo acompañado por el prosecretario Juan Andrés Roballo y por el secretario Miguel Ángel Toma. Por los partidos políticos concurrieron, por el Frente Amplio, Daniela Payssé, Daniel Marsiglia y Orquídea Minetti; por el Partido Nacional, Luis Alberto Heber, Javier García y Guillermo Besozzi; por el Partido Colorado, Germán Cardoso, Consuelo Pérez y José María Garchitorea; por el Partido Independiente, Pablo Mieres, Daniel Radó e Iván Posada; por Unidad Popular, Eduardo Rubio, Gonzalo Abella y Gustavo López; y por el Partido de la Concertación, Edgardo Novick, Guillermo Stirling y Jorge Barrera

### Bancada del Frente Amplio dará tratamiento rápido a proyectos de partidos en seguridad

El Presidente de la República, Tabaré Vázquez, se reunió este lunes 9 en la oficina presidencial de Suárez y Reyes con representantes de la bancada de senadores y diputados del Frente Amplio. Tras el encuentro, el prosecretario Juan Andrés Roballo informó que uno de los puntos abordados en la reunión fue la convivencia y seguridad ciudadana, en particular en lo que refiere a las negociaciones que desarrollan los partidos políticos junto al Presidente Vázquez para implementar políticas de Estado sobre el tema. "A todos los proyectos que vengan del acuerdo partidario la bancada del Frente Amplio les dará amplia prioridad", aseveró el jerarca.



Presidente Tabaré Vázquez en reunión con legisladores del Frente Amplio

### Baja cifra de fallecidos por siniestros de tránsito

La Unidad Nacional de Seguridad Vial (UNASEV) confirmó la disminución de los fallecidos en siniestros de tránsito. En el primer cuatrimestre de 2016 se registraron 143 personas fallecidas, lo que supone un 18,8% inferior a igual período de 2015. Este número es el menor de los últimos 6 años, revela el documento.

### 30 millones de dólares para investigación e innovación en 2015

La Agencia Nacional de Investigación e Innovación (ANII) presentó su memoria Anual 2015 que detalla la distribución de 30 millones de dólares en diferentes programas dirigidos a innovación, investigación, emprendimientos y formación.

De la cifra total, por ejemplo, 8 millones de dólares fueron para financiar 92 proyectos de empresas, y otros 2,7 millones de dólares permitieron impulsar 103 iniciativas de 206 presentadas durante 2015, el año de mayor demanda de proyectos de emprendimiento.

Entre el 2008 y 2015 la ANII comprometió en sus programas 192 millones de dólares, y en los últimos ocho años apoyó 505 proyectos.